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香港文匯報 •人民政協專刊訊（記者子京） 第
十二屆世界華商大會9月25日在成都開幕，100多個
國家和地區的3,000餘名嘉賓應邀參會。全國政協
經濟委員會副主任、全國工商聯副主席、香港中
國商會主席、經緯集團主席陳經緯在華商發展論
壇上，就香港中國商會在發揮「走出去」、「引進
來」的橋樑作用和如何推動華商企業國際化等主
題，與各位嘉賓互動並分享觀點。
第十二屆世界華商大會以「中國發展．華商機遇」

為主題，探討在世界經濟整體不景氣、中國經濟發
展面臨新機遇的背景下，世界華商未來的發展方向
和發展空間。在大會舉行期間，由香港中國商會承
辦的「華商企業跨國發展分論壇」於9月25日下午
舉行，論題為「華商跨國企業的機遇與挑戰」，探
討華商企業跨國發展與跨國品牌發展之路。
加拿大緬尼托巴省省督李紹麟在論壇上表示，

緬尼托巴是加拿大西部門戶和重要的農業產地，
跟中國四川有很多共通之處，他歡迎中國赴加交
流。

論跨國發展 王敏剛倡共提形象

全國人大代表、剛毅（集團）有限公司主席王敏
剛表示，目前世界上華商的負面形象還是比較
多，華商走出去應延續一些好的商業道德，他建
議大家共同提升形象，把華商的品牌打出去。
由香港中國商會承辦的「華商企業跨國發展論

壇」重點項目推介及對接洽談會於26日下午舉
行，來自中國內地、台灣、新加坡等多地的華商
進行了交流。四川省自貢市人民政府副市長未也
在對接會上，就自貢及自貢國家高新技術產業開
發區的基本情況和投資優勢作了介紹，並熱忱邀
請有識之士到鹽都投資發展。
陳經緯在接受媒體採訪時表示，2008年金融危

機以來，華商在國際上擁有很好的機遇，但企業
「走出去」應該先修練好「內功」，做企業不能急
功近利，企業不一定要做大，但一定要做好，這
樣才能去承擔更多的社會責任。
陳經緯又說，香港中國商會已經在香港成功舉

辦過兩屆中國海外投資年會，致力於為中國內地
企業「走出去」提供智力支援，共謀中國海外投
資新模式，並搭建海外投資的平台。他透露，第
三屆中國海外投資年會計劃於明年舉辦，舉辦地
或選擇在內地城市。

陳丹丹勉新一代創新進取

香港中國商會創會會長陳丹丹於25日出席了世
界華商大會「青年僑商論壇」。她在論壇上表示，
新一代華商不僅要繼承老一代華商勤奮耐勞的精
神，更要有創新進取的精神，新華商們在創造個
人成功的同時更應當關心社會與國家的發展，為
中國產業升級和企業「走出去」提供強有力的支
持。

華商論壇 陳經緯籲練好「內功」走出去

■眾嘉賓出席華商企業跨國發展分論壇，從左至右：主持人曾 漪、陳經緯、李紹麟、王敏剛、翟普。
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■林大輝強調，他身為全國政協(經濟組)委員，不僅會就內地和香

港經濟發展的問題提意見，還會通過這個平台加強內地與香港各

範疇的溝通。 黃偉邦 攝

獻策不限經濟

由最初的捐資助學，到成為河南省政協常委兼港區召集人，再成為全國政協（經濟組）委員，香港立

法會工業界議員林大輝在接受香港文匯報•人民政協專刊訪問時直言，自己對成為全國政協委員感到很

光榮，但省政協與全國政協的工作性質截然不同，對他來說也是很大的挑戰。雖然身為經濟組的委員，

但他強調，自己不僅會就內地和香港經濟發展的問題提意見，還會通過這個平台，加強內地與香港各範

疇、尤其是香港年輕人與內地的交流，和對國家的了解。 ■香港文匯報•人民政協專刊記者 鄭治祖

林大輝最初任河南省政協委員，完全是無心插柳（見另稿）。在河南
省幹出成績後，國家當然不會浪費人才，有關部門遂於2008年推薦

林大輝任全國政協委員（經濟組），並獲有關方面任命。他在接受香港文
匯報•人民政協專刊訪問時坦言，無論在委任為河南省政協委員，到成為
全國政協委員，他都感到同樣的光榮，但省政協和全國政協的工作性質
截然不同，令他面對更大的挑戰。

由微觀到宏觀 策略有變

他解釋，「省是『微觀』的，全國事務就是宏觀的」。身為河南省政
協，他過去處理的工作和事務僅聚焦在一個省內，「從點對點出發」，但
成為全國政協委員後，就要以全國作為一個整體來考慮問題。事實上，
不同的省市都有不同的特色，如沿海和中西部的省市所面對的問題就有
很大的分別，在提出一項政策建議時，再不能以「點」的思維去處理，
而需要從宏觀的策略去考慮，在建議落實後對不同省市帶來的影響。

有使命感責任感 直言無隱

同時，身為全國政協委員，不單要為國家的內部事務出謀獻策，更要
研究國家在國際上的定位，包括科技、經濟、政治、民生等方面的發
展，尤其內地改革開放正在加速，中央政府對國家未來的發展一定會有
很多構思和計劃，身處這個國家正高速發展的「大時代」，自己有一份使
命感和責任感，提出自己的建議。
林大輝笑說，自己在提意見時，往往會給人的感覺是比較尖銳甚至過

火的，但他相信最重要的，還是提意見的出發點是要對國家好，要改善
問題，就不應該害怕提出來，加上中央領導人都很開明，不會只想聽美
言，而是希望聽到不同角度的意見，兼收並蓄，故在發現政策有問題
時，一定不會美言美語、阿諛奉承，而是直指要害，而在批評問題時，
一定會提出相應的解決問題的建議，而非「為批評而批評」。
他舉例說，自己今年8月在全國「兩會」期間的提案，批評內地產奶粉

缺乏質量保證，同時也建議改善內地產奶粉的質量問題，利用這機會挽
回甚至加強內地民眾對內地產奶粉的信心，發展內地龐大的奶粉市場。

兩地關係密切 對立無益

雖然身為「經濟組」委員，林大輝強調，自己所提的建議不會只局限
在經濟層面，尤其是在「一國兩制」下，香港和內地體制不同，發展有
別，想法各異，加上部分個別事件，如內地民眾因對內地產奶粉缺乏信
心而到香港「搶奶」，出現了「限奶令」這新措施，結果引發了內地民眾
與香港市民的矛盾。
他坦言，在「一國兩制」下，內地和香港加強融合，很多政策都是息

息相關、互為影響的，發展密不可分，應該互相扶持，共同發展，倘有
政策結果造成對立分化，就必須要改善、修正，但更必要的是加強相互
的溝通及了解，例如香港部分年輕人對內地融合有很大的意見以至不
滿，口出過激的言論，他希望未來繼續通過全國政協委員這個平台，向
內地民眾以至中央領導人反映香港人的想法和心聲，同時將內地的想法
轉達給香港人知道，增加雙方的交流和了解，希望大家多理解雙方的立
場及想法，「互助、互愛、互利、互惠；互相忍讓、互相包容、互相溝
通」。
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香港文匯報•人民

政協專刊訊（記者

鄭治祖）林大輝在香
港土生土長，但就與
河南結下了不解之
緣，目前擔任河南省
政協常委兼港區召集
人，原來是由教育交
流開始。
林大輝在接受香港

文匯報•人民政協專
刊記者訪問時表示，
自己在上世紀80年代
開始已經和內地有很
密切的接觸，尤其是
在工作方面，包括開
廠、落單、查貨、聘請當地員工等，又不時與地方官員打交
道，故對當地的民情、起居飲食、風俗等都認識不少。
2000年開始，他多次擔任香港與內地學校學術交流的領隊，

「2002年，我們拜訪了鄭州中原工學院。當時，我對河南十分陌
生，但首次踏足當地，一股民族感情即油然而生」。
他說：「河南是中原，是國家最多人口的省份，也是內地的

中樞，如鄭州火車站就是全中國最繁忙的火車站，四通八達，
更是六朝古都，有超過5,000年文化歷史，畀我的感覺就是
『根』。」

力促學術交流 獲邀任委員

其後，他不斷往返當地，舉行了很多學術交流，並與中原工
學院合作，包括辦時裝設計等課程，並資助河南學生來港升
學，逐漸對當地產生了感情。不久。他就在河南17個市及直轄
市鄭州捐建小學，每市1個共18所，名字都叫飛揚小學，「校舍
的顏色，所用的字體及校徽等等，都和香港的林大輝中學一模
一樣」，他又舉辦了很多教育項目。2005年，當地的統戰部邀請
並任命他成為河南省政協委員。
「當時有咩感覺？」「當時感覺很榮幸、光榮囉！」林大輝笑

答。為免辜負對方一番好意，自己積極協助河南招商引資，在
河南訪問團來港時為他們搭橋引路，希望通過省政協這平台，加強河南與香
港的合作。他坦言，香港人對北京、上海、蘇杭及廣東省一帶比較熟悉，對
內地的中西部卻認識不多，但中西部其實在投資方面還有很大的發展空間。

推動投資旅遊 籲改善配套

他續說，自己經常為學生當「導遊」，如曾經帶領200多名香港童軍到河南
參加文化之旅，讓這批中小學生認識國家，了解國家的歷史及發展，「河南
是六朝古都，要認識祖國，就認識了解國家的歷史；要認識國家的歷史，就
必須認識河南而不是北京」，故將來協助港人到河南投資時，不一定要設
廠，也可以投資旅遊業，特別是焦作雲台山旅遊區，及龍門石窟、開封白馬
寺等著名景點，既帶動經濟發展，亦可令更多港人認識國家。
身為河南政協，林大輝不時向當地政府提出改善當地民生的建議。他認

為，省內空氣質素也比較差，部分落後地區交通仍比較混亂，如河南機場航
班誤點、地勤人員服務質素及安全問題等就有待改善，而要落實國家提出的
「十二五」規劃中「全面小康」的目標，省政府有需要改善空氣質素和做好
交通管理，才能吸引外資投資，以及更多人到當地旅遊、居住。
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